

¿Revivirá el espíritu de Samarcanda la palabra “mutuo” en los asuntos mundiales?

Por: Vijay Prashad / Globetrotter. 08/10/2022

A mediados de septiembre de 2022, los [nueve miembros](#) que integran la Organización de Cooperación de Shanghái (OCS), se reunieron en Samarcanda (Uzbekistán) para celebrar su 22ª reunión del Consejo de Jefes de Estado. Dado que China, India y Pakistán son miembros de la OCS, la organización [representa](#) alrededor del 40% de la población mundial; con la adición de Rusia, los países de la OCS constituyen el 60% del territorio euroasiático (los otros Estados miembros de la organización son Kazajistán, Kirguistán, Tayikistán, Uzbekistán y ahora Irán). En la Declaración de Samarcanda, [texto final](#) de esta reunión, la OCS se representó a sí misma como una organización “regional”, aunque la mera escala de la OCS le permitiría afirmar que es una organización global con tanta legitimidad como el G-7 (cuyos siete países comprenden sólo el [10%](#) de la población mundial, a pesar de que [concentran](#) el 50% de la riqueza neta global).

La palabra clave de la [Declaración de Samarcanda](#) parece ser “mutuo”: respeto mutuo, confianza mutua, consulta mutua y beneficio mutuo. Hay un eco en estas palabras del [comunicado final](#) de la Conferencia Asiático-Africana celebrada en Bandung, Indonesia, en 1955, que condujo a la formación del Movimiento de los No Alineados en 1961. El Espíritu de Samarcanda refleja, durante un período diferente, el espíritu de Bandung, con un énfasis en la soberanía y la igualdad. Palabras como “mutuo” sólo son atractivas si aportan beneficios tangibles a las personas que viven en estos países.

Como respondiendo a una señal, la prensa occidental miró hacia otrolado: o bien no dio mucha importancia a la reunión en su cobertura mediática o bien hizo hincapié en las [divisiones](#) entre los países que asistieron a la reunión. Los comentarios del presidente de China, [Xi Jinping](#), y del primer ministro de la India, [Narendra Modi](#), sobre sus posturas acerca de la guerra rusa en Ucrania, definieron los titulares de los medios de comunicación occidentales. Ciertamente, los países que asistieron a la reunión de Samarcanda no coinciden en cada uno de los temas tratados, pero han creado confianza entre ellos y están interesados en aumentar sus lazos diplomáticos y económicos, en particular los relacionados con el comercio.

Los Estados de la OCS [contribuyen](#) con 24% del Producto Interior Bruto (PIB) mundial y representaron el 17,5% del comercio mundial en 2020, un volumen de actividad que resulta atractivo para los Estados más pobres de Eurasia. La locomotora de esta actividad económica sigue siendo China, que es el mayor socio comercial de [Irán](#), [Kirguistán](#), [Pakistán](#), [Rusia](#), [India](#)

[Haga clic aquí](#) para descargar este artículo.

[Haga clic aquí](#) para descargar la traducción al inglés de este artículo.

Fotografía: Mexico Noticias

Fecha de creación

2022/10/08